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在“战危机，保增长”之年，市人大常委会做了哪些工作，哪些民生问题受到特别关注？
在2010年市民关注的热点问题中，哪些将得到市人大常委会的监督、督促？昨日，本报邀请
市人大常委会相关负责人对报告进行了解读。 晚报记者 胡审兵 辛晓青
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20102010郑州“两会”郑州“两会” 之

委托“第三方”评估法规
“2009年的人大工作充满了创新”，柴清

玉介绍，去年为推进质量立法，市人大常委
会主任白红战带领常委会组成人员积极探
索，在建立新一届法律咨询委员会，充分发
挥其立法“智囊团”作用的基础上，还首次提
出了委托“第三方”郑州大学成立评估课题
组对法规进行评估的想法，实践的结果大家
都非常满意。柴清玉说，第三方站在客观的
角度，对法规的实施效果、可行性、规范性进
行调查评估，这对今后如何完善或者废止提
供了更完善的依据。

连续4年督办中小学入学难
在监督工作上人大也进行了创新，柴清玉

就“跟踪监督”给记者举了一个例子，“郑州市
城区中小学入学难问题，是老百姓十分关注
的问题，而且不是一两年的事情了，包括今年
在内这件事我们连续督办了4年，有成效，但
是还要继续督办。”他说，如果明年问题还不能
得到缓解，这个监督将一直持续下去。

审核政府部门年度预算
今年，市人大常委会将开展一项新工

作，据柴清玉透露，他们已经着手开始对政
府机关各个部门的年度预算进行提前介
入。过去都是各个部门自己造好预算，然后
年底进行审计。今年起，到底计划花多少，
都花在哪个方面？市人大常委会将对预算
进行审核，“广东在这方面走在了前面，他们
做得很好，对控制部门支出起了很大作用”。

市人大代表、市人大常委会经开区工委主任
柴清玉

政府部门一年花多少钱
人大先审核预算

去年支持政府融资316亿“战危机，保增长”

今年继续督办中小学入学难

去年大学生就业难列入
“主任接待日”

民生问题也成为过去一年市人大常委
会的工作重点。张江涛说，比如围绕人民
群众关心的就业、就学、就医和社会保障问
题，市人大常委会听取和审议了郑州市政
府关于城镇就业再就业、“十大实事”办理
等专项工作报告；跟踪监督《郑州市城市中
小学校幼儿园规划建设管理条例》和《郑州

市市区中小学校布局规划》的实施情况，推

进解决市区中小学入学难问题，督促市政

府 2009年在市区新建和改扩建中小学 18
所；对就业再就业情况进行深入调研和检

查；加强对城乡规划工作的监督，在全国率

先实施了城乡详规人大备案制度。

张江涛介绍，去年市人大常委会还把

大学生就业难问题列入“主任接待代表日”
工作中。

今年关注市民出行难
张江涛说，像现在市民反映强烈的交

通拥堵、出行难问题，今年将作为人大监督
的工作之一。此外，市人大常委会还将听
取和审议城中村改造、社区服务管理、为民
承诺“十大实事”办理等专项工作报告，对
未成年人保护法、《郑州市房地产开发经营
管理条例》等实施情况进行检查，进一步促
进民生的改善。

市人大代表、市人大常委会研究室主任 张江涛今年市民出行难成为关注问题

2009年，为应对国际金融危机，中央
以及地方陆续出台了很多措施，市人大常
委会如何支持、促进经济发展？

昨日，张江涛表示，概括来说，市人大
常委会在促进、支持经济发展方面，主要体
现在三个方面：

支持重点项目建设，征
集意见建议

第一，在保增长方面，市人大常委会采
取多种措施推动一批重点项目建设，市人
大常委会领导带领全国、省、市、县（市）区四
级人大代表，深入重点项目一线视察和调
研，针对存在的问题现场办公进行对接。
市人大常委会还向640名驻郑全国、省、市
人大代表发放调查问卷，召开部分企业界
人大代表座谈会，收集到“战危机，保增长”
意见建议100多条，并逐条归纳梳理转交有

关方面解决。213名全国、省、市企业界人
大代表还立足本职工作，加强企业改革和
管理，为“战危机，保增长”作出了积极贡献。

行使重大事项决定权，
支持政府融资316亿元

第二，在支持扩大内需方面，市人大常
委会积极落实市委扩内需工作部署，作出
了《关于批准郑州市人民政府关于城市基
础设施建设和扩内需保增长等项目贷款还
款承诺的议案的决议》，该决议支持市政府
扩大融资规模达316亿元。同时加强跟踪
监督，对项目贷款融资进展情况进行专题
调研，督促市政府规范融资管理，降低融资
成本，确保财政安全。“这是市人大常委会
专门依法行使重大事项决定权，这种决定
权以前很少使用，也是为了支持扩大内需
的需要而作出的决定。”张江涛说。

知识产权怎么保护，出
台新条例

第三，在科学发展方面，市人大常委

会发挥立法职能，为促进科技自主创新，

加快创新型城市建设，去年制定了《郑州

市专利促进和保护条例》，对专利侵权处

理、展会知识产权保护等问题进行规范，

加大对专利申请和转化的支持力度，为经

济社会可持续发展提供智力支持。针对

房地产市场出现的违规行为和市民关注

的热点问题，市人大常委会去年重新制定

了《郑州市城市房地产开发经营管理条

例》，对违规预售商品房、房屋质量责任划

分、配套基础设施建设、保障性住房建设

等问题作出明确具体的规定，进一步规范

房地产开发经营行为，推动房地产业健康
发展。
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